



"LOS SECRETOS DE LA COLONIA DIGNIDAD"

176432

Orlando Gutiérrez Salinas.

Hoy analizamos un libro de edición limitada, para la polémica, con fugas, sobresaltos y aristas de represión. Su autor es Alvaro Rojas, con estudios de Derecho en la Universidad Católica de Valparaíso y de periodismo en la Universidad de Concepción.

Doce años en el exilio forzoso en Alemania Federal, y actual corresponsal de varias publicaciones internacionales.

Partimos desde la premisa, que desde que nació la Colonia Dignidad en Chile, hace casi treinta años, ha sido objeto de severas críticas e investigaciones judiciales. Por otra parte, ningún gobierno ha sido capaz de obtener luz verde de lo que ocurre verdaderamente entre las cuatro paredes de esta sociedad en el fundo "EL LAVADERO", en la pre-cordillera de Parral, Séptima Región.

El industrial chileno-alemán Rudi Cohn, que aparece en un primer instante como colaborador de esta colonia, ha dicho: "todo lo bueno que se dice de la colonia es cierto, pero, todo lo malo que se dice también es cierto". Pareciera ser una elocuente verdad.

En este minuto, se discute y se protesta públicamente por el hecho de que esta Colonia habría sido un campo de reclusión política a raíz de los hechos de 1973. Otras publicaciones, entre las que se cuenta la revista "Análisis", sostiene que no menos de veinte personas de esta región, habrían sido torturadas y detenidas en Dignidad.

Los declarantes, relatan que con la vista vendada, no pudieron ver, pero sí captaron el habitual ruido de las placas metálicas del puente sobre el río Maulo, la distancia recorrida y luego el lenguaje

extraño de los aprehensores.

Nadie ha podido desmentirlo, ni confirmarlo. La incógnita continúa para los numerosos investigadores.

El libro "Los secretos de Colonia Dignidad", va relatando los hechos desde el comienzo de esta aldea de alemanes, las constantes fugas de sus integrantes, la protección oficial de que ha sido objeto y su poder económico, que desde Chile trasciende hasta las puertas de Sieghurg, en Alemania Federal y bancos del mencionado país.

El valioso documento, nos entrega el informe del ex Intendente de Linares Héctor Taricco Salazar, que fue el primero en hacer denuncias respecto al incumplimiento de leyes del trabajo, libertad y seguridad para los integrantes de la colonia, en el año 1965, durante el gobierno del Presidente Frei. El resultado, también fue adverso. Los periodistas fuimos testigos de las infructuosas gestiones a nivel de gobierno y de la justicia.

Desfilan por esta publicación limitada, numerosos casos de vejación humana con niños y adultos, relatados especialmente por los alemanes que han logrado huir de esta Colonia que aparece como benefactora.

Pese al enjambre de dudas, culpabilidad supuesta, designación de Ministros en Visita, juicios, declaraciones de los fugitivos, nada se ha podido dilucidar al respecto. Menos se ha aclarado la muerte de un cartero y un trabajador que concurrían habitualmente al lugar, hechos que relata el interesante documento.

En todo caso, el libro de Alvaro Rojas es un aporte al esclarecimiento de la verdad. Ahora falta el pronunciamiento del nuevo gobierno, sobre su interés por aclarar aspectos de derechos humanos ocurridos al interior de la Colonia Dignidad.

los corresponden a sus autores y ellos no representan necesariamente la línea editorial del diario.

01 letra, Telca, 1-11-1990 p. 3.

"Los secretos de la Colonia Dignidad" [artículo] Orlando Gutiérrez Salinas.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gutiérrez Salinas, Orlando

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Los secretos de la Colonia Dignidad" [artículo] Orlando Gutiérrez Salinas. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile